
证券代码：002332                  证券简称：仙琚制药 

 

浙江仙琚制药股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-009 

投资者关系 

活动类别 

 

特定对象调研       □分析师会议 

媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

现场参观            其他 电话会议 

参与单位名称 华创证券  大成基金  中融基金  兴业资管  

天弘基金  德邦基金  兴业基金  淳厚基金  

工银安盛  广发资管  万家基金  国海自营  

安信基金  圆信永丰  和谐汇一  中金基金  

长江证券  兴业证券  信达证券  东吴医药 

时间 2021年 11 月 18日上午 9:00-10:00 

地点 浙江仙琚制药股份有限公司会议室（电话会议） 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书    张王伟 

证券事务代表  沈旭红 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、公司经营情况介绍  

2021年前三季度，公司实现营业收入 33.17亿元，同

比增长 13.07%；实现归属于上市公司股东的净利润 4.59亿

元，同比增长 28%，扣非净利润同比增长 30%。 

单三季度，公司归母净利润同比增长 21%，扣非净利润

同比增长 21%，毛利率 61%，同比增长了 1个百分点。 

单季度在上年同期高基数的基础上继续保持了 20%以上

的增长。 

公司连续 27个季度的持续快速增长，良好业绩的背后

是公司数十年时间积累的产业链优势，原料药和制剂一体

化、小而美的产品群，有梯队、有纵深。 



2、《关于推动原料药产业高质量发展实施方案的通

知》对公司的影响 

最近国家发展改革委、工业和信息化部发布了《关于推

动原料药产业高质量发展实施方案的通知》。倡导大力发展

特色原料药和创新原料药，提高新产品、高附加值产品比

重。重点发展合成生物技术、生物催化剂（酶）筛选与制备

等先进技术。通知的出台对原料药产业发展有积极的作用。 

公司是一家原料药和制剂一体化的医药企业，原料药是

公司的根基和优势之一，在原料药发展的布局上，公司一直

遵行绿色、低碳的发展理念。公司原料药业务已形成了临海

川南厂区、台州杨府厂区和意大利Newchem 三大厂区协同发

展的新局面。 

甾体激素原料药具有高致敏性，对制造工艺、生产环境

要求高；工艺过程复杂，兼具发酵和合成工艺。公司高度重

视以技术工艺迭代为基础的提质扩容，已专门组建原料药研

究团队，选取合适的工序开展新技术试点。 

 

3、原料药新技术应用情况 

《关于推动原料药产业高质量发展实施方案的通知》里

提及的主要任务：“推动生产技术创新升级，加快合成生物

技术、连续流微反应、连续结晶和晶型控制等先进技术开发

与应用”，以及“加快合成生物技术、连续流微反应等先进

技术开发与应用”，技术的迭代其实也就是要求生产工艺、

生产配套措施的提升与升级，对企业生产的自动化程度、生

产现场的密闭化管控、人员配置等技术流是一种很高的要

求。杨府原料药新厂区在设计时就考虑这些配套技术的提

升，新设备的运用对生产物料投放的精准性、人员的安全

性、生产的绿色低碳环保性都是一种提升。公司已在几个甾

体经典反应单元在连续流方面有新的尝试与探索。 



4、公司制剂业务的情况 

呼吸科产品：今年依然保持了高速的增长。主要来自于

糠酸莫米松鼻喷剂和噻托溴铵粉雾剂两个品种的增长。 

麻醉肌松产品：罗库溴铵注射液前三季度增长较快，目

前仍有时间窗口做市场的覆盖和布局。麻醉类的盐酸罗哌卡

因注射液，入围第5批国家集采，从销售端的反馈来看，销

量有质的提升。公司麻醉肌松类原料药集采之前为自用，集

采后的此类原料药销售有足够的增长潜力。 

妇科产品：黄体酮胶囊是公司目前妇科类主力产品，但

公司也做了该产品集采后的接力产品储备。黄体酮软胶囊研

发顺利推进，黄体酮凝胶准备正式BE。另外公司开展很多妇

科小而美的产品的开发，比如屈螺酮炔䧳醇片、戊酸雌二醇

片等。 

皮肤科产品：主要通过OTC的渠道在做，主要产品糠酸

莫米松乳膏、曲安奈德益康唑乳膏等，目前不受集采影响，

近年一直保持一个较好的增长。 

普药产品：普药是仙琚制药的利基和稳定器，总体保持

10%左右的增速。普药价格低、量大，消耗原料药多，如果

原料药价跌，普药制剂端业绩弹性体现；若原料药涨价，原

料药端业绩将弹性体现。 

 

5、杨府原料药厂区认证情况 

公司杨府原料药厂区围绕皮质激素类、孕激素类、性激

素类、非激素类的几大品类原料药品种来做。 

杨府原料药厂区在今年3 、4月份就做好了美国FDA认证

迎检的准备工作，疫情的原因，到目前为止还没有接到明确

来检查的通知。FDA认证的延期，在一定程度上影响了公司

在海外市场的客户开拓进度。 

 



6、公司中长期战略定位及未来的发展布局 

全球范围内的甾体药物的市场容量大，厂家主要集中在

大型跨国制药公司，每家公司也各具特点，分别在呼吸科、

雌激素补充、短效避孕药、皮质激素制剂等某类治疗领域独

具特色。 

公司将长期聚焦甾体激素领域，做全、做精激素产业

链、不断丰富原料药及制剂产品结构，专注于综合能力提

升，不断提升产品的价值，在行业内形成小而美的行业特

色。在自身发展上争取保持盈利和增长的持续性。 

 

7、集采对公司未来发展有多大的影响 

公司的产品若纳入集采，主要是麻醉肌松制剂产品的收

入端可能会有影响。顺阿曲库铵集采影响从二、三季度已经

开始体现。盐酸罗哌卡因注射液入围第5批国家集采后销量

的迅速提升。 

基于公司的产品具有多品类、小品种的竞争特点，而且

有原料药与制剂一体化的优势，集采影响相对中性。公司将

努力加快产品开发，丰富产品梯队，持续增强公司竞争力。 

 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2021年 11 月 18日 

 


